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N
on è questa la sede in cui ricordare una delle figure più im-

portanti della storia della Repubblica italiana. Ogni tanto i

media si ricordano di qualche anniversario e lo celebrano

dandone notizia, a quanti hanno la memoria corta, oppure non sanno.

Sandro Pertini è scomparso da quasi sedici anni, è stato un perso-

naggio di primissimo piano della lotta partigiana, parlamentare at-

tento e scrupoloso, presidente della Camera dei deputati inflessibile

soprattutto imparziale. Infine Capo dello Stato in un momento terribile

della nostra storia (...si dice sempre così del passato), ma negli anni

di piombo la democrazia fu davvero a rischio non tanto e non solo

per quei pochi o tanti che sparavano ai tutori dell'ordine, ma per tutto

quello, servizi segreti deviati, forze della conservazione e della rea-

zione, che si mobilitarono per dare una deriva autoritaria al Paese.

Sandro Pertini, non a caso vecchio partigiano, fu chiamato in quegli

anni all'Alto magistero che difese con grande dignità e con forza. Nel-

l'epoca e nel periodo storico in cui i giovani dimenticano o non sanno,

ci permettiamo di fare una proposta all'Amministrazione comunale:

intitolare una scuola a Sandro Pertini. La nostra proposta è indiriz-

zata, nello specifico, ad un edificio in via di ultimazione, quello di via

Dante Alighieri che è stato assegnato al circolo didattico di via Sirtori,

dopo che la sua assegnazione è stata in bilico. In  tanti erano convinti

che la scuola dovesse essere assegnata all'Istituto comprensivo

“Mario Nuccio”. La decisione dell'Amministrazione ha sollevato pa-

recchie polemiche giungendo anche in Consiglio comunale. Quale

migliore occasione per intitolarla ad una uomo importante, ma san-

guigno e polemista, come il socialista Sandro Pertini? Magari spie-

gando ai giovani chi era e cosa ha fatto. Noi abbiamo apprezzato

l'iniziativa di Alberto Di Girolamo di andare per le scuole a spiegare

ai giovanissimi perché e come ( lui che è un bravissimo cardiologo)

bisogna mangiare sano. Non sarebbe male spiegare agli alunni chi

era il signore ( Verdi, Cavour, o più localmente Pipitone o Struppa...)

a cui è intitolata la loro scuola. Ci piacerebbe che tra le tante motiva-

zioni per intitolare l'edificio nuovo a Sandro Pertini, si prendesse in

considerazione un aspetto che forse come e più di altri, serve per com-

prendere meglio il personaggio. Pertini nominò nel suo settennato,

come previsto dalla Costituzione, alcuni senatori a vita, ecco i nomi:

Leo Valiani, Edoardo De Filippo, Camilla Ravera ( prima donna se-

natore a vita), Carlo Bo e Norberto Bobbio. Con questi in vita e con

Pertini presidente le forze politiche avrebbero proposto di modificare

(fino a renderlo quasi inutile) il Senato della Repubblica? Sindaco

aspettiamo una risposta...

Una nostra proposta
di Gaspare De Blasi
CIL ORSIVO

Dopo le polemiche relative alla man-
canza di fondi che di fatto avevano
“costretto” l'Amministrazione co-

munale di Marsala ad intervenire sospen-
dendo i servizi di mensa e di scuolabus, è di
ieri la notizia ufficiale che ripartiranno dal
prossimo 3 novembre, subito dopo la ricor-
renza dei defunti, quando le scuole come è
noto rimarranno chiuse. “Abbiamo effettuato
una completa revisione del bilancio e ab-
biamo trovato le somme che ci consenti-
ranno di far partire questi due importanti
servizi scolastici a decorrere dal prossimo 3
di novembre – ha detto Alberto Di Girolamo
–. Voglio ringraziare, lavoratori, sindacati e
utenti dei servizi per la sensibilità e la pa-
zienza dimostrate. Da parte nostra non ab-
biamo mai tralasciato di interessarci a questo
importante problema dai risvolti socio-occu-
pazionali e oggi, con grande serenità pos-
siamo comunicare che mensa e scuolabus,
verranno avviati con la riapertura delle scuole
dopo la pausa per la commemorazione dei
defunti”. Alle parole del sindaco hanno fatto
riscontro quelle dei sindacati e nelle specifico
di Osvaldo Angileri (Uil), Antonio Chirco

(Cisl) e Piero Genco (Cgil) che si erano in-
contrati con il primo cittadino più volte, pe-
rorando la causa degli utenti di questi
importanti servizi. I rappresentanti del
mondo sindacale, si sono dichiarati soddi-
sfatti per l’esito della vicenda, anche perchè
oltre a ripristinare l'erogazione di importanti
e consistenti servizi di natura sociale, con-
sente a circa 200 lavoratori del settore di
avere un salario che la sospensione aveva di
fatto loro negato. Il sindaco, per gli adempi-
menti di natura burocratica, ha invitato il
C.d.A. dell’Istituzione “Marsala Schola” che
peraltro era presente al completo all'incontro

con le forze sindacali, di fare in modo di riat-
tivare i servizi sospesi per il prossimo 3 no-
vembre. Alla riunione erano presenti il
Presidente di Marsala Schola Francesco Patti
e i componenti Aldo Scialabba e Peppe
Fazio, nonché con i funzionari Maria Celona
e Loredana Alagna. Hanno assistito alla riu-
nione, anche la Giunta al completo (Ago-
stino Licari, Clara Ruggieri, Salvatore
Accardi, Lucia Cerniglia, Anna Maria Angi-
leri e Antonino Barraco), i Consiglieri comu-
nali Luana Alagna e Alessandro Coppola,
oltre ad alcuni rappresentanti delle Rsu dei
lavoratori di mensa e scuolabus. 

MARSALA

Ripartono il prossimo 3 novembre
i servizi di mensa e di scuolabus

Dopo le polemiche dovute alla sospensione per mancanza di fondi, ieri l'annunicio delll'Amministrazione

Un’ordinanza sindacale emessa
dal comune di Petrosino (la n.
39 del 02.10.2015) ha fatto di-

vieto “… di utilizzare per il consumo
umano, quale bevanda e per la prepara-
zione degli  alimenti, l'acqua erogata
dalla rete idrica comunale fino alla veri-
fica di conformità. L'acqua erogata dalla
rete idrica comunale potrà essere utiliz-
zata per tutti gli usi igienici compresa
l'igiene personale”. Ciò si è reso neces-
sario in quanto l'ASP di Trapani, Dipar-

timento di Prevenzione Servizio Igiene
degli  alimenti e della Nutrizione, ha co-
municato che le acque destinate al con-
sumo umano, in seguito  all’esito dei
controlli esterni effettuati, sono risultate
non conformi per il parametro “nitrati”
e non  sono idonee al consumo umano
diretto. Ovviamente il sindaco Gaspare
Giacalone ha, con il provvedimento cau-
telativo, voluto tutelare la salute dei cit-
tadini fino all'effettuazione di ulteriori
controlli dai quali emerga la conformità

ai parametri. Per tale motivo è stato fatto
ordine al III Settore di effettuare i con-
trolli interni previsti dalla d. lgs. 31/2001
comunicando, al Dipartimento di Pre-
venzione, le cause della non conformità,
i tempi previsti per il rientro dei para-
menti, i provvedimenti che si intendono
adottare al fine di fornire acqua con i re-
quisiti richiesti e gli esiti favorevoli dei
controlli interni per poter ripetere i cam-
pionamenti. [ ... ]

...continua in seconda

PETROSINO

Giacalone con un’ordinanza invita i
petrosileni a non bere l’acqua erogata

Per il momento potrà essere usata solo per igiene personale. Il parere di Legambiente

Nell’ambito dei ser-
vizi di controllo del
territorio, la Com-

pagnia Carabinieri di Mar-
sala ha dispiegato ingenti
forze nei comuni di Marsala
e Petrosino, incrementando
i posti di controllo. I militari
della Stazione dei Carabi-
nieri di San Filippo, sotto la
guida del Maresciallo Capo
Edoardo Cavagna, hanno
tratto in arresto, in ottempe-
ranza di un ordine di carce-
razione emesso dalla
Procura della Repubblica di
Marsala, Gaetano Fasulo,
41enne pregiudicato castel-
vetranese, in atto già ri-
stretto al regime degli
arresti domiciliari presso
una comunità terapeutica
marsalese, dovendo lo
stesso espiare 2 anni e 4
mesi di reclusione per il
reato di rapina. Fasulo, in-
fatti, nel pomeriggio del 6
febbraio scorso, aveva fatto
irruzione nel bar della Sta-
zione di Marsala e, noncu-
rante della presenza di vari
avventori, aveva estratto un
coltello, intimando di con-
segnargli l’incasso. La tito-
lare dell’esercizio
commerciale, terrorizzata
dalle minacce ricevute, per-
tanto, consegnava il denaro
custodito nel registratore di
cassa al malvivente, che si
dava subito alla fuga. Gra-
zie, però, alla descrizione
delle sue fattezze fisiche
fornita dai testimoni, veniva
rintracciato poco dopo. Fa-
sulo è stato tradotto presso
la Casa Circondariale di
Trapani. Inoltre sono stati
controllati 350 veicoli e 500
persone, deferendo 7 sog-
getti.

MARSALA

UN MOMENTO DELLA RIUNIONE SINDACALE

FOTO ARCHIVIO

Carabinieri: operato un
arresto e sette denunce

Un uomo aveva rapinato il bar della
Stazione. Fu fermato dai militari
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Il movimento civico “Proget-
tiAmo Marsala”, costituitosi nel
dicembre 2014 e che ha presen-
tato una autonoma lista in occa-
sione delle amministrative del
maggio scorso, eleggendo il Con-
sigliere comunale  Giusi Piccione,
si è riunito in assemblea ed ha
proceduto all'approvazione delle
norme statutarie nonché all'ele-
zione del Coordinamento. In tale
organismo direttivo sono stati
eletti Anna Curatolo, Antonio
Pace, Giacomo Alberto Manzo,
Paolo Ruggieri ed Enrico Russo.
L'Assemblea, presente anche la
Consigliere Piccione, ha unani-
memente conferito a Paolo Rug-
gieri la carica di segretario
politico.

POLITICA

“ProgettiAmo Marsala”:
Ruggieri segretario

“Sicilia senza pensieri”:
realtà imprenditoriale

[ Giacalone con un’ordi-

nanza invita i petrosileni

a non bere l’acqua ero-

gata ] - Sull’argomento è
intervenuto il Circolo di
Legambiente Marsala-Pe-
trosino, tramite il suo pre-
sidente Maria Letizia
Pipitone, che si chiede in
un comunicato stampa
come...ci sono finiti i ni-
trati nell’acqua comu-
nale?” La responsabile di

Legambiente ritiene che è
Petrosino, come Marsala,
vivono prevalentemente di
agricoltura, ed è possibile
chel’uso di pesticidi e fer-
tilizzanti inquini le falde.
“Lo sappiamo da sempre,
ma non si è mai fatto nulla
per limitarne quantomeno
l’uso. Petrosino inoltre, a
differenza di Marsala, non
ha la rete fognaria” se-
condo la rappresentante di

Legambientedella rete fo-
gnaria che non c’è. Appare
evidente che è esplosa una
bomba ecologica – conti-
nua Pipitone – sulla quale
abbiamo vissuto per tanto
tempo, facendo finta che
non ci fosse. “...Le respon-
sabilità - continua - evi-
dentemente non possono
essere attribuite all’attuale
Amministrazione comu-
nale che ha ereditato que-

sto disastro dalle prece-
denti”. Per Legambiente e
per il suo presidente la so-
luzione del problema non è
più rinviabile e pertanto
chiede alla politica tutta,
senza distinzione tra mag-
gioranza ed opposizione,
di cercare di reperire le ri-
sorse per completare la
rete fognaria ed attivare il
depuratore.  [ c. m. ]

CONTINUA DALLA PRIMA

La misura è evidentemente colma.
Sul futuro dell’aeroporto “Vincenzo
Florio” di Birgi, da tempo gran parte

dei principali attori del territorio (prefetto
compreso) lamentano un deficit di atten-
zione da parte della Regione, azionista di
maggioranza di Airgest. E, alla luce di ciò,
nel corso di una riunione dei soggetti coin-
volti nell’accordo di co-marketing tenutasi
alla Camera di Commercio di Trapani, su
proposta del sindaco di Erice Giacomo
Tranchida, i Comuni del territorio hanno
approvato e inviato al presidente Rosario
Crocetta un documento dai toni piuttosto
duri. In esso si chiede “un immediato e di-
retto confronto con il Presidente del Go-
verno regionale circa le intenzioni di
prospettiva strategica per la sopravvivenza
e valorizzazione turistica dello scalo aero-
portuale di Birgi nonché per cambiare e da
subito… verso”. Il riferimento è anche alla
vicenda riguardante il rinnovo del Consiglio
d’amministrazione di Airgest, che dopo i ri-
petuti rinvii dovuti proprio alle assenze
della Regione in sede di assemblea e il re-
cente stallo, dovuto al mancato rispetto
delle “quote rosa” nelle nomine effettuate,
dovrebbe arrivare a compimento la pros-
sima settimana, con una nuova assemblea
dei soci prevista per la giornata di lunedì. Il
documento parla di atteggiamento “non in-
clusivo” della Regione rispetto ai Comuni,
ritenendo che il rinnovo del Cda di Airgest
avrebbe dovuto invece costituire “un’occa-

sione utile e proficua per saldare le ragioni
della governance con le strategie promozio-
nali invocate e finanziate dal territorio”, e
che invece con le scelte effettuate sia andata
perduta “una opportunità strategica che
avrebbe potuto consentire di meglio coor-
dinare le iniziative delle amministrazioni lo-
cali con quelle del management dello scalo
trapanese”. In particolare, secondo i firma-
tari del documento, “la Regione sembra
estraniarsi e derubricare la “pratica” della
sopravvivenza del sistema socio-econo-
mico turistico della Sicilia occidentale a lo-
giche prettamente tecnico-burocratico per
non dire di quelle da mera spartizione di
sottogoverno politico, come riportato dalla
stampa a proposito di alcune nomine in pec-
tore quotate ai singoli esponenti della locale
Deputazione di governo”. E il riferimento,
sembra diretto al parlamentare regionale
Nino Oddo, che è riuscito a inserire nel col-
legio dei sindaci il consigliere comunale so-
cialista Oreste Alagna. “Tale miope
atteggiamento, ancor più registra – si legge

ancora nella nota – non tanto la disinvolta
(e forse non solo assai limitata…) azione re-
gionale messa in campo, quanto il discono-
scimento, oggettivo, di tutti gli sforzi
profusi in questo biennio dalle Amministra-
zioni locali e dalla Camera di Commercio
di Trapani che, paradossalmente, hanno fi-
nanco dovuto apprendere dalla stampa che,
in sede di rinnovo dei organi di gestione
dell’Airgest, la Regione ed i privati nei fatti
disconoscono la necessità di garantire la
presenza strategica del territorio, relegan-
dolo a reperire le necessarie ed indispensa-
bili risorse, senza ritenerlo degno di
“intromettersi” nella gestione strategica
dello scalo trapanese”. Alla luce di ciò, i Co-
muni chiedono, seppur in extremis, la no-
mina di un “riconosciuto e condiviso
rappresentante del territorio”, evidenziando
il ruolo che il presidente della Camera di
Commercio Pino Pace ha avuto in questi
anni. Un passaggio, che da parte dei Co-
muni, somiglia tanto a una candidatura.   [
vincenzo figlioli ]

Gli enti dell’accordo co-marketing chiedono la nomina di un “riconosciuto rappresentante del territorio”TRASPORTI

Birgi, Comuni a Crocetta: “Presto nuovo CdA Airgest”

Presentazione a Mar-
sala del progetto “Si-
cilia senza pensieri -

DMC Western Sicily” a
cura dei giovani protagoni-
sti di una realtà imprendito-
riale innovativa, basata
sulla sinergia tra i diversi
operatori turistici del nostro
territorio per fare marketing
e promozione. Un’idea nata
dalla DUAL, un’agenzia
milanese di comunicazione
e promozione di eventi, che
qui a Marsala sta vivendo
una nuova identità e che si
sta rivolgendo in particolare
alla promozione turistica
della Sicilia occidentale,
grazie alla collaborazione
con Visit Marsala, un por-
tale che si occupa proprio di
questo. Sicilia senza pen-
sieri ha partecipato con un
suo stand alla fiera del turi-
smo di Rimini, puntando
sulla promozione turistica
della Sicilia occidentale
come destinazione non solo
legata al vino, ma anche
alle bellezze naturali, agli
eventi sportivi come la vela
e il kite-surf, oltre che alla
gastronomia. “Una realtà
tutta da scoprire per gli ope-
ratori turistici del nord eu-
ropa – hanno detto i tre
giovani imprenditori che
hanno presentato il pro-
getto: Laura Doro, Gianluca
Giacalone e Dora Vernazza
–, che hanno mostrato
grande interesse per il no-
stro territorio, che potrà es-
sere valorizzato al meglio
soltanto facendo sistema
con gli operatori turistici. Il
nostro obiettivo, infatti, è
quello di consolidare il
brand della Sicilia Occiden-
tale, un territorio che ancora
non è ben conosciuto a li-
vello internazionale”.
[ roberta matera ]

MARSALA

Una determina del sindaco Al-
berto Di Girolamo stabilisce le
modalità per una migliore di-

sciplina delle visite al cimitero urbano
di Marsala in occasione delle ricor-
renze dell' 1 e 2 novembre prossimo.
Durante queste giornate i cittadini po-
tranno rendere omaggio ai propri de-
funti in orario continuativo, dalle ore 7
alle ore 17. In considerazione della no-
tevole affluenza di persone che noto-
riamente si registra e per renderlo più
accogliente, l'Amministrazione comu-
nale comunica, altresì, che preliminar-
mente il Cimitero di piazzale Ugo

Foscolo rimarrà chiuso dalle ore 7 di
venerdì 30 ottobre e fino alle ore 7 del
giorno successivo (31 ottobre 2015)
per le operazioni di pulizia straordina-
ria. Altre norme inserite in determina
riguardano le accensioni di ceri e altri
corpi illuminanti che devono essere at-
tuate osservando le opportune cautele;
il divieto di occupare il suolo antistante
i loculi con sedi, cavalletti e altro ma-
teriale e tenere la destra durante il tran-
sito in prossimità dei cancelli per
facilitare l’ingresso e l’uscita dal sacra-
rio. Infine è fatto assoluto divieto di ac-
cedere con veicoli all’interno del

cimitero dove sarà operativo un servi-
zio per anziani e disabili con auto elet-
triche. 

L'atto del sindaco destinato a disciplinare l'affluenza, la pulizia e i comportamenti da tenereAMMINISTRAZIONE

Ognissanti, determina regola l'accesso al Cimitero

Per consentire lo svol-
gimento dell’annuale
edizione di Marsala

Expo 2015, che si terrà dal
24 ottobre e fino al 1° no-
vembre, il mercatino setti-
manale del martedì, per tre
settimane, verrà trasferito
dall’area attrezzata al piaz-
zale antistante lo Stadio
Municipale “Nino Lom-
bardo Angotta”. A stabi-
lirlo, un’apposita
ordinanza, predisposta dal
dirigente vicario del settore
Attività Produttive, Giu-
seppe Fazio e firmata dal
sindaco Alberto Di Giro-
lamo. Il provvedimento am-
ministrativo dispone, in
particolare, che il trasferi-

mento sia operativo a de-
correre da martedì pros-
simo, 20 ottobre e fino a
martedì 3 novembre. Il mer-
catino settimanale farà ri-
torno nella sua sede
tradizionale a decorrere da
martedì 10 novembre 2015.
Secondo quanto stabilito
nell’ordinanza, i commer-
cianti del mercato rionale
dovranno occupare, ove
possibile, gli spazi utilizzati
anni fa, prima del trasferi-
mento nell’area attrezzata.
Il posizionamento e l’asse-
gnazione degli spazi sa-
ranno coordinati dagli
agenti di Polizia Munici-
pale della squadra Annona-
ria. 

Il mercatino verrà spostato in zona StadioEVENTI

Il 24 ottobre ritorna
il “Marsala Expo”

L’INTERNO DEL CIMITERO DI MARSALA

NELLA FOTO GLI ORGANIZZATORI

UN MOMENTO DELL’INCONTRO
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MUSICA

Il Centro “I Giusti di Sici-
lia” del Seminario vescovile
di Mazara del Vallo pre-
senta “Fimmini e Omini”, il
videoclip e la canzone dedi-
cata ai “Giusti di Sicilia”
realizzati dalla band marsa-
lese “I Musicanti di Grego-
rio Caimi”. L'iniziativa
socio-culturale, che si terrà
martedì 3 novembre alle ore
21 presso il Cine Teatro Ri-
voli, s'inserisce nel progetto
"I Giusti di Sicilia per i Ta-
lenti e le Delizie siciliane”,
cofinanziato dalla Fonda-
zione Con il Sud e dalla
Fondazione Vodafone Italia.
L’ingresso è libero. 

I Musicanti presentano
“Fimmini e Omini”

Si è svolto martedì 13 ottobre, presso la Scuola Secon-
daria di Primo Grado “G. Mazzini”, sede dell’Osser-
vatorio di Area Marsala-Petrosino, un incontro

interistituzionale finalizzato al la condivisione di un piano
di intervento per la lotta alla dispersione scolastica. L’incon-
tro ha voluto dimostrare come l’attenzione al fenomeno della
dispersione scolastica sia sempre viva e costante, e come
obiettivo primario di tutti gli operatori del mondo, a diffe-
renti livelli, sia quello di assicurare il diritto all’istruzione e
il successo formativo ad ogni alunno. All’incontro hanno
preso parte il sindaco di Marsala, Alberto Di Girolamo, l’as-
sessore alla Pubblica Istruzione, Anna Maria Angileri, il rap-
presentante dell’Ufficio Scolastico Provinciale, Marilisa
Figuccia, il coordinatore dell’Osservatorio per la lotta alla
dispersione scolastica, nonché dirigente della “Mazzini”,
Franca Donata Pellegrino, il referente degli assistenti sociali
del Centro per la Famiglia, Marilicia Nicolosi, il rappresen-
tante dell’ASP servizio N.P.I., Rocco Giacalone, il referente

del Comando dei Carabinieri, Francesco Petruzzellis e i do-
centi referenti del Gruppo Operativo di Supporto Psicope-
dagogico delle scuole di ogni ordine e grado del territorio
distrettuale. Il docente comandato dell’Osservatorio, Vita
Pulizzi, ha presentato, per l'occasione, i dati indice della di-
spersione scolastica relativi all’anno scolastico 2014-2015
e tutti i partecipanti hanno preso visione del Piano Regionale
d’Intervento che intende innalzare le competenze e la padro-
nanza degli apprendimenti disciplinari di base in tutti gli
alunni attraverso la costituzione di “Reti di aiuto territoriali
integrate”, capaci di mettere a punto e realizzare piani di in-
tervento in grado di ridurre le condizioni di rischio e di aiu-
tare i docenti nel loro lavoro. È stata confermata la
realizzazione di tre Reti di Educazione Prioritaria (R.E.P.) e
la costituzione di una Equipe Specializzata Territoriale, che
saranno chiamate ad affrontare le diverse situazioni proble-
matiche che verranno segnalate all’Osservatorio dalle di-
verse istituzioni scolastiche. 

Presenti le Istituzioni comunali e scolastiche per discutere del Piano Regionale d'Intervento per alunni e docentiSCUOLA

Dispersione scolastica, incontro interistituzionale alla “Mazzini”

Dopo la pausa estiva, riapre l’oratorio “San Tom-
maso” della Chiesa Madre di Marsala. Con il
“Progetto oratori” prendono il via le attività per

i giovani della nostra Città. Un luogo di incontro, di ri-
trovo per scambiare idee, per “fare squadra” e svolgere
insieme diverse iniziative socio-culturali. La direzione
dei corsi quest’anno sarà affidata alla professoressa Vio-
letta Isaia. Il giorno 19 ottobre si terrà un incontro con
Paolo Muscolino, dalle ore 15 alle 18, per le iscrizioni ai
corsi.  [ ro. ma. ]

Al via un progetto per i giovaniRELIGIONE

Riapre l’oratorio della
Chiesa Madre di Marsala

CINEMA GOLDEN

Al Cinema Golden di Mar-
sala arriva una nuova e
molto attesa programma-
zione: Suburra. Il film di
Stefano Sollima, già noto per
le serie Gomorra e Romanzo
Criminale, sforna un’altra
storia tutta italiana e molto
recente con un ricco cast:
Pierfrancesco Favino, Elio
Germano, Claudio Amen-
dola, Alessandro Borghi,
Greta Scarano. Silvio Berlu-
sconi rassegna le dimissioni
da Presidente del Consiglio e
Papa Ratzinger si dimette da
Pontefice. In questo contesto
si muove Filippo Malgradi,
politico corrotto e dissipato,
che passa la notte con due
escort, di cui una minorenne,
e si caccia in un ginepraio
senza fine. C'è Sebastiano,
organizzatore di feste vip
abituato a fare il vaso di coc-
cio fra vasi di ferro. C'è Nu-
mero 8, giovane boss della
malavita di Ostia che sogna
di trasformare il litorale ro-
mano in una Las Vegas,
come Bugsy Siegel. C'è
Manfredi Anacleti, capo di
un clan di zingari che vor-
rebbe fare il salto nel crimine
di serie A. E ci sono Sabrina,
l'escort che fornisce la
"carne fresca" a Malgradi, e
Viola, la compagna tossica di
Numero 8. I destini di tutti i
personaggi sono destinati ad
incrociarsi. Suburra è basato
sul romanzo omonimo di
Giancarlo De Cataldo e
Carlo Bonini. Le proiezioni
sono alle ore 18, 20 e 22.

In Sala “Suburra”,
una storia italiana

UN MOMENTO DELL’INCONTRO

CHIESA MADRE

I test di accesso ai laboratori lingustici edizione 2015/2016 hanno permesso di formare sei gruppi.

• Gruppo Arabo introduzione alla lingua; 

• Gruppo Spagnolo livello A1; 

• Gruppo Francese livello A1; 

• Gruppi Inglese livello A1, A2 e un gruppo di conversation.

All’interno di ogni gruppo vi sono ancora posti disponibili fino al raggiungimento

massimo di n° 12 partecipanti.

Per info: 0923.952330   333.7277176  - Orari Apertura Sede: lunedì / mercoledì / venerdì ore 11.00-13.00 - lunedì / martedì / mercoledì / giovedì ore 17.00-20.00

P U B B L I R E D A Z I O N A L E

Posti disponibili per i Laboratori Linguistici di Otium

www.otiumfeed.it

L’inglese Benjamin Ingham fu
uno straordinario imprenditore
che operò nella Sicilia occi-

dentale nella prima metà dell’Otto-
cento. Era giunto in Sicilia nel 1810
per vendere panni di lana, che costi-
tuivano allora una delle principali
voci del commercio inglese. Oggi non
ci vogliamo occupare di lui, a cui ab-
biamo dedicato uno dei primi pezzi di
questa rubrica, ma del suo archivio
commerciale. Diciamo subito che è
assai raro, specie in Sicilia, che
un’azienda conservi la documenta-
zione della propria attività, va perciò
considerato eccezionale il caso, ma
ancora più straordinario è il fatto che
gli eredi di Ingham, distinguendosi in
questo dall’atteggiamento di gelosa
indisponibilità tipico di gran parte di
coloro che sono in possesso di antichi
documenti, abbiano con grande libe-
ralità messo l’archivio a disposizione
degli studiosi, che possono senza dif-
ficoltà consultarlo presso le Cantine
Pellegrino, dove si trova depositato.
L’archivio commerciale della Ditta In-
gham Whitaker consta di ben 108
grossi volumi, in italiano e in inglese,
perfettamente rilegati che ricoprono
un arco di tempo straordinariamente
lungo che va dal 1810, anno in cui
Benjamin Ingham giunse in Sicilia, al
1927, quando il pronipote Pip Whita-
ker decise di cessare l’attività di im-

prenditore vinicolo. L’archivio è co-
stituito dalle copie delle lettere che
l’azienda Ingham Whitaker spediva ai
propri corrispondenti e a tutti coloro
che in qualche modo entravano in rap-
porti di affari con loro. I registri gene-
ralmente sono divisi per destinatari:
corrispondenza americana, inglese,
italiana e marsalese, corrispondenza
privata e libri di contabilità. Chi vuol
fare la storia del vino marsala, stu-
diare l’importanza che tale produ-
zione ha avuto nell’economia siciliana
e la ricaduta economica che la produ-
zione e il commercio del vino marsa-
lese hanno avuto sul tenore di vita
della popolazione della Sicilia occi-
dentale, solo per citare alcuni temi re-
lativi vitivinicoltura, troverà
nell’Archivio Ingham Whitaker
un’eccezionale quantità di informa-
zioni. Di recente l’Archivio Ingham
Whitaker si è arricchito di un altro
“pezzo”, che si credeva disperso e che
è stato fortunatamente recuperato e ri-
messo al suo posto insieme agli altri
volumi. La singolarità del nuovo
“pezzo” consiste nel fatto che si tratta
di una “Copia commissioni 1814”,
ossia di un registro che contiene le
commissioni di vendita dei tessuti con
accanto delle annotazioni relative alla
qualità del prodotto e dei piccoli
scampoli di vario colore dei panni
venduti. Il registro fu utilizzato da

Benjamin Ingham nei primi anni del
suo soggiorno siciliano, quando il
commercio dei tessuti era ancora la
principale attività del commerciante
inglese. Il registro, datato 1814, è il
più antico campionario di tessuti che
ci sia pervenuto. Gli studiosi della
cultura materiale e delle attività com-
merciali troveranno in questo registro
di copia commissioni un oggetto di
straordinario interesse. 

MEMORABILIARUBRICHE

L’archivio Ingham Whitaker di Marsala
a cura di Giovanni Alagna

giovannialagna.13@alice.it

COMMISSIONE DI VENDITA DI TESSUTI

PER GIUSEPPE DEL GIUDICE DI NAPOLI
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Nella tratta Castelvetrano-Trapani, un
manifesto anonimo d’invito a viaggiare
senza biglietto. Ho potuto leggere il ma-
nifesto affisso da un anonimo, rimanendo
sorpreso per la paternità assegnata falsa-
mente al Comitato pendolari. Manifesto
affisso senza una delibera assembleare. Il
13.10.2015 un anonimo ha affisso e dif-
fuso nelle stazioni di Marsala e Trapani
un  manifesto firmato  da “Il Gruppo

Azione Comitato Pendolari” che invita i
pendolari a causa dei “disservizi conti-
nui” dei treni a “non effettuare l’abbona-
mento mensile di novembre nei giorni 2
e 3. I viaggiatori in massa saliranno a
bordo treno rifiutandosi di esibire l’avve-
nuto pagamento dell’abbonamento”. Il
12.10.2015 avevo scritto al direttore di
Trenitalia per la Sicilia, ingegnere Mau-
rizio Mancarella  per invitarlo ad un in-

contro a Marsala per affrontare le proble-
matiche della Ferrovia. Il Direttore mi
aveva risposto con: “Ti faccio sapere”.
Pertanto ho riproposto l'invito per un in-
contro in cui vi sia la presenza di Treni-
talia, della Rete Ferroviaria Italiana, degli
Amministratori e dei Pendolari. Il tema
sarà: treni in orario, chiusura passaggi a
livello per meno di 5 minuti, riduzione
numero passaggi a livello, sostituire  il si-
stema di sicurezza dei treni SSC con il
SCMT, treni in trincea nei centri di Tra-
pani, Marsala centro, Marsala Sud e Ma-
zara del Vallo.

Gaspare Barraco

Un biglietto nelle stazioni di Marsala
e Trapani: “ Non fate l’abbonamento”

LETTERE

Dopo la sconfitta a Palermo
contro Kelona, “Il Giovinetto”
esordisce in casa al Palasport

di Petrosino contro i cugini dell'Al-
camo. La squadra di Fiorino e Rallo
paga il ritardo di preparazione dei se-
natori della squadra e la partenza di al-
cuni giocatori della scorsa stagione,
con la sconfitta a Palermo contro Ke-
lona. La società, dopo aver rimesso in
campo alcuni atleti come Lucido, Fi-
cara, Gulino, Di Girolamo e Nizza per
ricoprire i reparti lasciati in particolare
da D'Angelo e Titone, si sta adope-
rando per recuperare la preparazione
fisica degli stessi e ridare un assetto
tecnico tattico alla rinnovata squadra.
L'accordo perfezionato con la Naus
Fitness Club, una delle palestre meglio
attrezzate di Marsala, permetterà agli
atleti di Ralllo e Fiorino di recuperare
la preparazione dei nuovi arrivati ma
anche di potenziare il lavoro di tutta la

squadra. "Stiamo lavorando su tutti i
fronti - dice Fiorino - ma non è certo
facile riassettare un gruppo già com-
plicato in quanto costituito da atleti
giovanissimi e senatori che, per impe-
gni lavorativi, non possono garantire
allenamento e la partecipazione a tutte
le gare; abbiamo bisogno di tempo ma
di certo riusciremo a poco a poco a ri-
prendere il nostro ruolo di protagonisti
in questo campionato”. Intanto Fabio
Marrone, che nella scorsa stagione
aveva manifestato l'intenzione di smet-
tere di giocare, compatibilmente con il
proprio lavoro, ritornerà tra le fila
della sua squadra e potrà ritornare a
garantire la stabilità che ha sempre
dato nel suo ruolo di centrale. Dome-
nica contro Alcamo no sarà certo fa-
cile, ma sicuramente i padroni di casa
faranno di tutto per non lasciare punti
davanti al proprio pubblico. Ancora
quindi una gara dal risultato incerto

contro una squadra come l'Alcamo che
retrocessa dall'A1 e con elementi di
spicco come Randes e Scirè lotterà si-
curamente per la vittoria del Campio-
nato. [ dario piccolo ]

Dopo la sconfitta a Palermo si riparte contro l’Alcamo per fare puntiPALLAMANO

Il Giovinetto esordisce in casa al Palasport di Petrosino

Dopo il pareggio con
rammarico di Reg-
gio Calabria, in oc-

casione del match andato in
scena al “Granillo” merco-
ledì scorso, lo Sport Club
Marsala 1912 domani po-
meriggio tornerà a giocare
tra le mura amiche contro il
Noto, compagine che qual-
che settimana fa superò
proprio gli azzurri per 1-0
in occasione del match va-
levole per la coppa Italia.
Questa volta, però, sarà
un’altra storia. Infatti, la
compagine lilybetana, dopo
un buon avvio di stagione,
ha la necessità di rialzare la
testa e di riscattare i due
stop consecutivi interni con
lo Scordia e l’Agropoli. Mi-
ster Rosario Pergolizzi
dovrà fare i conti con gli
uomini a disposizione; in-
fatti, oltre alla rabbia per
non essere tornati a casa
con i tre punti dalla tra-
sferta calabra, la sfida con i
granata ha lasciato anche
altri tipi di strascichi: tre
turni di squalifica per capi-
tan Riccobono, ancora ci si
domanda cosa abbia fatto di
così grave, ed uno al cen-
trocampista Forgione. Ciò,
certamente, comporterà una
sorta di rivoluzione tattica
che potrebbe anche dare
vita ad una formazione ine-
dita e, magari, anche ad un
modulo nuovo. Indipenden-
temente da ciò, però, sarà

fondamentale tornare alla
vittoria per ritrovare pre-
ziosi punti in classifica, ri-
dare morale all’ambiente e,
soprattutto, fare un passo
avanti verso quella salvezza
tanto auspicata dalla so-
cietà. Nei giorni scorsi, i
sostenitori azzurri hanno
gridato a gran voce il tesse-
ramento di nuovi atleti,
possibilmente un attaccante
ed un difensore centrale; da
voci non ufficiali, sembra
che il direttore generale
Matteo Gerardi voglia ac-
contentare gli ultrà e dare
nuova linfa ad un roster già
competitivo, aldilà dei ri-
sultati. L’auspicio è quello,
visto che non è stata ema-
nata nessuna “allerta

meteo”, anzi il sole la farà
da padrona, che ci possa es-
sere una bella cornice di
pubblico in occasione di
questo derby fondamentale
per il proseguo del campio-
nato. Ricordiamo che il
Noto ha finora totalizzato
10 punti, 2 punti in più dei
marsalesi, ed è reduce dalla
vittoria interna con il
Rende. Infine, la nota di co-
lore, è che il match sarà ar-
bitrato  da Valentina Finzi
della sezione di Foligno; il
fischietto umbro, al suo
terzo anno di CAN D, sarà
assistito da Carmelo De Pa-
squale di Barcellona Pozzo
di Gotto e Stefano Tomaso
di Messina.
[ dario piccolo ]

Dopo il pareggio di Reggio Calabria per gli azzurri gara da 3 puntiCALCIO

Il Marsala 1912 alla ricerca di una vittoria

VINCENZO RICCOBONO


